

November 26 1874 - (Buenos Aires)

18^a Victorino Lautarri al.

Mi siempre estimado y predilecto amigo:

Me va siendo costumbre el escribir hasta cartas particulares, y la impotencia serial me reduce a mantener, por el recuerdo de todos los días, el culto fiel que tributo en el corazón a mis amigos, entre los cuales es el de los próximos. Sirva esta sincera declaración de disculpa a mi silencio, especialmente después que recibí sus opiniones sobre la política positiva, q. me llegaron al mismo tpo. infórmes en un periódico. Justamente leía en ese momento un libro de Littré, la ciencia, y presentaba mi trabajo un francés muy intencionado y disciplinado furioso de M. Comte, en quien he visto leído un interesante trabajo, en compañía de otros amigos, todos jóvenes, y amigos de recorrer caminos poco trillados.

De política es una novedad en Europa
expandida, y un nuevo esfuerzo de su espíritu
a favor de la unidad de la ciencia desde el
punto de vista libre y de observación que carac-
teriza a la serie lógica de su constante labor
intelectual.

Este es mi sentir en general sobre su
trabajo, el cual merecía un examen detenido,
y que se habría hecho por aquí, si la situa-
ción no hubiera sido tan tirante y agobiante
para los espíritus serios en el momento en que
se conocían sus opiniones y su sistema en estas
agitadas regiones.

De un momento a otro se acumularon
los vapores, nublaron la política nija y
leyista q. un dominaba desde muchos años atrás,
y desargó la tormenta brutal comenzando por
sublevacións militares, raptos de buques, de guerra,
reducción de indias a frontera y manejos q.
proclamaron de D^r Bartolomé Mitre q. ha
querido dar su nombre a tantos escándalos.

Toda esta proximidad está en armas como las
restantes del litoral:hai fuerza y unión, y dentro de
poco a espaldas del tesoro y del crédito; piso con abondo
de sangre, será dominada completamente y dentro
de poco la habremos representada únicamente
por Rivar y Arredondo, jefes orientales de origen a
quien D^r Bartolo y el majadero o D^r Faustino plasmarán

— y manteniendo en los primeros rangos militares del ejército nacional. Mitre sigue, veo y sin eco, la nortenura de Ollas que dia a dia se deshace y comete perseguido p. un ejército bien estrechado: en este momento avanza por el desierto, y se oye q. cerca el puesto de Bahía Blanca en la costa patagónica. El país entero está contra Arredondo, dueño comienzante del territorio que pisa — y por otra parte V. sabe q. el nombre y la política de Mitre no es bandera simpática, ni nunca lo fué al norte del "arroyo del medio". La revolución está venida. cuenta V. a seguro por mas que digan los empeinados mitristas, nieto de aquellos unitarios que culminaban a Juan Lavalle, en este tiempo, y que tan caro pagaron, y no hicieron pagar a los inocentes, sus errores fatales y su engreimiento de ser los únicos y los infalibles. — El país ha sufrido un golpe terrible; pero espero que se recobrará moral y materialmente q. las armas decidieran la cuestión, porque el triunfo representaría la legalidad, la fuerza de ciertos principios e ideas q. han crecido mas rápidas de lo q. se imaginan los factores de la revuelta, y el espíritu público robustecido p. el derecho triunfante, ayudará a gobernar bien q. con un buen gobierno se recobrará en breve lo perdido, que es mucha, muchísima. —

Dejo a su juicio y a su conocimiento de
nuestros hombres y cosa la apreciación de la conducta
de Métric. él y suamiento son dos personajes que la
historia silbará como malos comicos, con los mismos
jefes que ellos han labrado. A tío Faustino le han
legado en gafas traidores y la mitad, de modo que él
es respetable o la situación, resuelta como lo cholla, y si puso en manos
de un buen ^{que hubiera} abogado al darle el batón a Presidente y transferirle su
velta cequita y su coche a tropobijo digno del gusto charro de un
aldeano parvulo y perverso. — Para enterarse de todo se le ha ocurrido
cambiar, y está atormentadísimo, y no le quiera te parir, haniendo en propio
propio al examinar la política a D. Bartolo, a la cual él no ha visto mas
y el continuado ejercicio. — Tres, la victoria propina, vienen
nuevas influencias, una juventud libre y preocupada, una nuova
y buena situación — V. lo ha de ver, mi querido amigo — tal vez me
capijone V. profeta salto, si el tono con que le muestra mi sentir; pero
está, creeme, no es apasionado, es coloroso porque no puedo vivir con
indiferencia el daño causado a la patria H. desenfrente calaveras
tan faneadas hasta aquí si la opinión pública y los extranjeros
desde el dia siguiente de la caída de Pizarro. Podemos si estás convencidos
no tenernos la menor y la tranquilidad con que debía conservar concur-
sando como V.; pero considera la falta de gravedad la prueba q. el dñ dí se habló
como si lo tuviera en familia.

He tenido el gusto de tratar con familiaridad de distinguirme
con suyo al H. Matte y de la esposa suya de uno de ellos, ligado abominable al
malogrado Juan Bello. En este motivo he pasado en revista a mis enemigos y
amigos a otras costillas y tenido noticia de muchos de ellos. Gie exaltado
Caballero y q. danca tan simpatica. Ofale te haya mejorado la Señora Rebeca;
como me lo escribiste a Mont?

Con doce horas a V. con frecuencia y le rendiré. Si él
le escriben como que con diferentes formas, dirá q. lo mismo q. acuerda. Alvar
sobre las cosas, argumentas. — Debe noticia personal, suya, enriban lepalabra
y quisieran como le ofrecio estima y corazón y a caballo

Si. No iuviades solo como q. rafael P. de la Plaza, a: la Dr. Amigo Neumanni
Trabajab, resolvieron e independiente de los otros q. q. de la otra parte
escribió el momento en q. me pidió q. me diera su aviso inspección
a validarse. SMV